



> [Landrat / Parlament](#) || [Geschäfte des Landrats](#)

Titel: **Postulat von Hans-Jürgen Ringgenberg, SVP Fraktion: Statistik über Bussen wegen Geschwindigkeitsübertretungen**

Autor/in: [Hans-Jürgen Ringgenberg](#)

Mitunterzeichnet von: --

Eingereicht am: 13. November 2014

Bemerkungen: --

[Verlauf dieses Geschäfts](#)

Über die Entwicklung der Einnahmen bei den Bussen wegen Geschwindigkeitsübertretungen gibt es in unserem Kanton keine jährliche, transparente Statistik. Im Statistikjahrbuch sind darüber jedenfalls keinerlei Angaben enthalten.

Da die Intensität der Tempokontrollen sowohl beim Kanton als auch bei den Gemeinden ständig zunimmt, liegt es im öffentlichen Interesse, transparentere Angaben über die Entwicklung der Einnahmen und der Fälle zu bekommen. Dies vor allem auch deshalb, weil die Vermutung naheliegt, dass die Kontrollen repressiver werden und oft nur zum Füllen der Staats- und Gemeindekassen dienen und das Argument der Sicherheit der Verkehrsteilnehmer in den Hintergrund rückt.

Aussagekräftig in Bezug auf die Verkehrssicherheit wären dabei auch statistische Angaben über die Aufteilung der Bussen für Geschwindigkeitsübertretungen von unter und über 10km/h. Ebenso eine Aufteilung der Fälle und Einnahmen zwischen Kanton und Gemeinden.

Ich bitte den Regierungsrat zu prüfen und zu berichten, ob die Publikation dieser statistischen Zahlen und Erhebungen zumindest jeweils im Jahrbuch unter den Ertragszahlen der Staatskasse und der Einwohnergemeinden vorgenommen werden kann.